

L'ancienne église anglicane de Compiègne bientôt rachetée, le projet déjà critiqué

La congrégation évangéliste qui occupait les lieux confirme avoir accepté une offre d'une association qui souhaite y développer un projet social tout en conservant le lieu de culte. Dans la cité impériale, des réserves apparaissent déjà.

Abonnés Cet article est réservé aux abonnés.



L'ancienne église anglicane de Compiègne a été mise en vente à 575 000 euros le 22 février. Le montant de l'offre reste inconnu à ce jour. LP/Benjamin Derveaux

Par Benjamin Derveaux

Le 7 avril 2021 à 20h33

Il y a encore deux semaines, on évoquait « trois pistes sérieuses ». Mais ces derniers jours, la vente de [l'ancienne église anglicane de Compiègne](#) (Oise) semble s'être accélérée. Une offre de rachat vient ainsi d'être retenue par la congrégation évangéliste qui occupait les lieux depuis 1989.

Le potentiel acheteur serait un couple d'habitants de Saint-Jean-aux-Bois, sous le nom de l'association « Jeanne Charity Center ». Contactée, cette dernière estime qu'« il n'est pas encore l'heure » de communiquer.

« C'est une offre qui nous convient très bien », commente de son côté Nicolas Farelly, le pasteur de l'église évangélique baptiste de la Vallée de l'Oise, dont la communauté doit bientôt déménager en quête d'un endroit plus spacieux. Selon lui, l'acheteur potentiel voudrait y développer « un projet social ». Il s'agirait plus précisément d'y aider des femmes en situation de détresse au sein de la résidence de 300 mètres carrés qui se situe derrière l'édifice religieux.

Affaire conclue ? Pas forcément

Un choix qui aurait aussi l'avantage de conserver au sein de l'église un lieu de culte. « C'est un beau projet qui nous a séduits et en lien avec nos croyances », insiste le responsable religieux. Mis en vente à 575 000 euros le 22 février par l'agence Patrice Besse — spécialisée [dans la vente d'édifices historiques](#) — le montant de l'offre reste inconnu à ce jour. Contacté, le responsable Picardie de l'agence immobilière, Jérôme Ferchaud, n'a pas souhaité s'exprimer.

Affaire conclue? Pas forcément. Car au sein de la cité impériale, les rumeurs de cette offre d'achat n'ont pas manqué de faire réagir. A l'image d'Eric Georgin, le président de l'association des Avenues de Compiègne. Ce dernier n'a pas tardé à s'inquiéter d'une éventuelle « dénaturation » du monument qui « fait l'objet d'une demande de protection au titre des [Monuments historiques](#) ».

«C'est beaucoup d'argent pour une œuvre sociale»

« L'avant-contrat de vente que la communauté évangélique de la Vallée de l'Oise s'appête à signer semble en effet ne pas tenir compte de certaines dispositions des documents d'urbanisme en vigueur », s'inquiète-t-il dans un courrier intitulé « Sauvez l'église anglicane de Compiègne, monsieur le Maire ! », adressé ce mercredi au maire (LR) de Compiègne, Philippe Marini.

L'ancien sénateur se montre d'ailleurs dubitatif quant au projet retenu à ce jour par les vendeurs. « C'est beaucoup d'argent pour une œuvre sociale », glisse-t-il. Lui assure préférer une autre offre, dont il a eu connaissance, « à caractère culturel valorisant l'édifice et le quartier ». D'autant plus que, concernant l'association « Jeanne Charity Center », l'élu assure ne pas « avoir d'informations suffisantes à leur sujet » et ne pas vouloir « leur donner le bon Dieu sans confession ».

Pour le moment, difficile en effet d'en savoir plus sur cette association, créée à l'été 2020 et basée à Saint-Jean-aux-Bois, à quelques kilomètres de Compiègne. « Tout ce que je sais, c'est qu'il s'agit d'un couple que l'on connaît comme résidents, mais qui n'a pas d'activité associative au sein de la commune », éclaire le maire, Jean-Pierre Lebœuf.